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Árvore é tudo de bom. É beleza,
é sombra, é garantia de água. É
sumidouro de monóxido de
carbono, o gás expelido pelos
combustíveis fósseis que está
envenenando a Terra. É
inspiração. É poesia e é música.

Os amigos das árvores são
poucos. Elas tivessem mais
amigos de verdade e cobririam
todos os espaços devastados ou
cobertos de cimento, que não
condizem com qualquer espécie
de vida e espantam a fauna. Se
as árvores tivessem mais
amigos, estariam cobrindo as
áreas devastadas pela cobiça e
pela ignorância. Mas a
humanidade é isso mesmo.
Alguns raros exemplares
paradigmáticos, a massa que
não teve acesso à educação de
qualidade e que se porta de
acordo com essa insuficiência
de formação.

Mas os modelos de amor à
árvore fazem a diferença. Assim,
o professor Ricardo V iani, da
Universidade Federal de São
Carlos, escreveu o livro “As
árvores e a música brasileira”.
São 442 páginas belamente
ilustradas e publicadas em
2023 pela Editora IPEF,
disponível para download
gratuito.

Todas as canções citadas

Árvore é música

contam com versões para
audição em streaming, onde
foram compiladas em playlists
para cada nome popular de
árvore. Tudo pode ser ouvido a
partir dos QRCodes
disponibilizados no livro. São
cerca de seiscentas músicas
que falam sobre árvores e cada
uma delas é descrita e
fotografada no livro. O prefácio
é do violeiro, compositor e
cantador mineiro Chico Lobo.

É muito gostoso verificar o
quão inspiradoras foram as
árvores para tantos
compositores brasileiros. O
professor Ricardo V iani
apresenta semanalmente o

programa de rádio “As árvores
e a música brasileira”, num
projeto de extensão
universitária. Esse programa
vai ao ar todos os sábados, às
dez da manhã, na Rádio UFSCar
e os episódios podem ser
acessados a qualquer tempo
pelo podcast em
radio.ufscar.br/podcast.

A versão digital do livro pode ser
acessada gratuitamente em
https://www.ipef.br/publicacoes/
as-arvores-e-a-musica-brasileira.

O professor Ricardo Viani fez a
sua parte. E você, o que está
fazendo ou pretende fazer, para
mostrar que também é amigo das
árvores?

Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

As dores de ouvido são
recorrentes e incomodam muito
os animais de companhia. "A
otite pode ser um
problema crônico causado
por infecções bacterianas
ou fúngicas, alergias ou
condições que favorecem
o acúmulo de umidade nas
orelhas", explica a médica-
veterinária Stefanie
Poblete, coordenadora de
produtos da Linha Pet da
Syntec.

A otite pode afetar
qualquer cão, mas é mais
comum em raças com
orelhas longas e caídas,
como Cocker Spaniel,
Golden Retriever, Cavalier
King Charles Spaniel e
Basset Hound. Isso ocorre
devido ao formato pendular das
orelhas dessas raças, que
favorece que o conduto auditivo
fique tampado, criando um
ambiente propício para a
proliferação de bactérias e
fungos. Os sinais mais comuns
de otite incluem coceira intensa
no conduto auditivo, presença
de cerúmen excessivo,
sensibilidade ao toque e
desconforto que pode levar o
animal a balançar a cabeça
frequentemente.

A avaliação do clínico é crucial

Mundo PET

Otite canina: causas, sintomas e tratamento
dessa alteração que compromete o bem-estar

do seu companheiro pet
para identificar a causa da otite
e determinar o tratamento mais
adequado. Para evitar recidivas

e que o quadro se torne crônico,
é essencial seguir o tratamento
conforme orientado pelo
veterinário. “Isso pode incluir
desde a limpeza dos ouvidos
até o uso de medicação tópica
ou oral para combater
infecções. Além disso, podem
ser necessários cuidados para
controlar alergias, ajustes na
dieta e medidas para reduzir a
umidade no ouvido”, ressalta
Stefanie Poblete.

Para auxiliar os tutores a
cuidar de seus cães com otite,

a Syntec disponibiliza seu Kit
Otológico: Auritec + Cipro Otic.
Auritec é uma loção para limpar

os ouvidos, indicada para
higienização e dissolução
de excesso de cerúmen do
conduto auditivo. Já Cipro
Otic, é uma pomada
otológica à base de
C i p r o f l o x a c i n a ,
Betametazona e
Clotrimazol, devendo ser
prescrita por Médico
Veterinário, a pomada
conta com com tripla ação,
antibacteriana, anti-
inflamatória e antifúngica,
aliviando as dores,
coceiras, odores e mal-
estar causado pelas otites.

Sobre a Syntec – A Syntec é
uma empresa 100%

brasileira com 20 anos de
história, dedicada à produção
de medicamentos e
suplementos veterinários de
alta qualidade. Seu portfólio
diversificado inclui
terapêuticos, espe-cialidades,
produtos de higiene e saúde,
suplementos e vacinas para
animais. Para mais
informações, visite:
www.syntec.com.br

Gabriela Carvalho
Texto Assessoria

Brasil varonil I
Sempre tem gente falando em

golpe. Isso me faz lembrar da
infância. Minha mãe me
recomendava evitar vento
encanado para não sofrer golpe
de ar. Desde essa época tenho
medo de golpes, sejam de ar ou
armados. Também evito sereno.
De noite só de boné.

Brasil varonil II
Há uma corrente

reivindicatória que pede mais
hospitais. É justo, mas só
construir hospitais não vai
resolver o problema.
Precisamos de saneamento
básico, o país não tem esgotos
e água encanada em grande
parte do território. Assim
proliferam doenças que não
existem em regiões saneadas,
doenças que criam filas e lotam
hospitais e que poderiam ser
evitadas. O problema do Brasil
é que o governo dá circo para
garantir votos. Saneamento não
dá votos, educação também
não. A panela de pressão vai
explodi, ora se vai, vai sim...

Brasil varonil III
Enquanto deputados e

senadores votam projetos
inteligentes como o que trata da
cura gay, eu ensino Física. Para
que um pais precisa de
professores de Física? A
Alemanha, a Finlândia e o
Japão precisam, aqui não há
necessidade. Ensino Física
gratuitamente pela internet
para o Brasil e países da
comunidade lusófona. Sem
nenhum apoio. E, certamente
continuarei assim. Deputados e
senadores que votam projetos
inteligentes e básicos para o
desenvolvimento da nação,
como o que trata da cura gay,
ganham centenas de vezes mais
do que eu. Eles merecem. Eu
ensino Física, sou quase inútil.

Votar em quem?
Ficam me perguntando se eu

votaria neste ou naquela. A
rigor não despertam meu

Pensando alto!
interesse, não seduzem. No
entanto leio que a Rússia quer
se livrar da múmia do Lenin. Eis
aí a oportunidade. Múmia do
Lenin para prefeito de Ubatuba.
Pense nisso!

Gargalos
Domingo ensolarado. Logo

mais saio em expedição
fotográfica. Preciso de uma foto
para meus textos. Um dos temas
que me é caro refere-se aos
gargalos de trânsito que há.
Para citar um fato marcante
lembro-me que um amigo
demorou duas horas e meia
para vir do Lázaro à Ressaca,
onde moro. Em condições
normais o trajeto seria coberto
em quinze minutos. O retardo
teve origem na Praia Grande. O
motivo da viagem era um
jantar. Com vinho e paciência
esperamos sem stress, no
entanto fosse uma emergência
médica a coisa poderia resultar
em um desfecho desagradável.
Como resolver esse problema
que afeta a todos, moradores,
turistas e comerciantes.

Com a palavra os candidatos
em potencial. Aguardo opiniões.

Filipinho
Quando vim morar em

Ubatuba me tornei vizinho da
família Toledo. Todos os dias
eles passavam cedo em direção
à praia vermelha. Iam surfar, o
pai e os filhos, a mãe dava
apoio. Filipe tinha 5 anos e já
estava focado em seu objetivo,
ser o melhor do mundo. Focado
é o termo, durante algum tempo
ele veio à minha casa estudar
Inglês, sério, compenetrado.
Sempre acreditei que um dia ele
seria o melhor do mundo. Feito!
Falta agora a medalha de ouro.
Força Filipinho!

Recado
Querido Papai Noel. Faz

tempo que não escrevo para o
senhor. A última vez foi em 1954
quando pedi um aeromodelo e
um revólver de matéria plástica
que lançava água. O senhor

trouxe e eu cumpri minha
promessa e tomei banho todos
os dias. Agradeço a atenção,
mas o motivo desta carta não é
pedir presentes. Mesmo por que
eu já passei dos 56 anos que é
a idade em que o homem se
torna adulto e não fica bem um
marmanjo incomodar Papai
Noel. O que me levou a
empunhar a caneta foi um
fenômeno da alçada de São
Pedro e como não tenho o
WhatsApp dele peço que o
senhor transmita meu recado.
Desde já agradeço, um grande
abraço para o senhor e para as
renas. Diga ao homem da
portaria que alguma coisa está
falhando no termostato celeste.
Na noite de anteontem fez muito
frio, na madrugada tive de
colocar mais um cobertor e
vestir um moleton sobre outro.
Brrr. Parecia que teríamos neve.
Precavido deixei o kit anti frio
armado para a noite de ontem.
O tempo mudou e passei um
calor improvável para esta
época do ano, foi uma noite de
verão em tempo de inverno.
Qualquer que seja a razão da
alternância térmica, acredito
que tenha um motivo, São Pedro
é sábio e sabe o que faz. Mas se
a coisa continuar ficaremos
todos pasteurizados o que não
sei se é bom, mas também não
me parece fazer mal. Agora vou
parar de escrever por que estou
ficando com fome. Sucesso!

Jornal A Cidade: Há 38 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

Crônica

Pedro Costa  “ Jornal i s ta ,
escr i tor,  morador  quase
sempre da Barra Seca.

Pedro Costa

Histórias por onde a bola
rolou, às vezes a favor, ora
contra a rotação de sua mãe
Terra, até chegar por entre
gerações aos pés de cada
infância.

Mais conhecida por “Bola de
meia”, a Bola de pano que
rolava macia e silenciosa, como
um astro qualquer que cumpre
sua rota. A massa celeste que
carregava em seu núcleo cuja
matéria era composta de meias
velhas e retalhos de  colchas e
fronhas, lá de onde vinham os
sonhos já sonhados pelos
meninos da rua de
paralelepípedos.

Jogar bola na rua era
literalmente jogar em casa.
Conhecíamos os buracos e as
saliências palmo a palmo das
pedras. O difícil era driblar não
só os adversários, mas a
cachorrada que insistia morder
a bola e fugir com ela.

Não me canso de lembrar,
aqui na vila da bola, no bairro
de futebolistas, a nossa V ila
Madalena teve três campos de
futebol e inúmeros times da
redondeza, tais como o raçudo
Leão do Morro, Sete de
Setembro, 1º de Maio, Estrela
de Pinheiros, o Vasquinho e
mais alguns que não chegaram
a se formar. Resistiram até o
final da década de 60, quando

Bola de pano
foram aos poucos extintos.

O mundo girava mais lento,
assim como nossa bola de
pano. Tento lembrar de um
mundo já remoto onde não
haviam tantos controles
remotos ou nenhum, muito
menos internet ou celulares. As
mães hoje telefonam para os
filhos entrarem, ou para jantar,
antes era tudo no grito, mais
interessante sei lá, os nomes
dos meninos trançavam as ruas
de lado a lado, em ecos de:
“Vem jantar! Hora do banho! Seu
pai chegou!”... Depois as mães
cuidavam de nossos
hematomas com “V ioleta
Gengiana”, um bálsamo para os
seus pequenos guerreiros da
rua e uma colher de sopa de
Biotônico Fontoura, um pouco
do seriado do Bat Masterson ou
girando o seletor de canais para
ver a luta livre do temível
Phantomas e achávamos meio
veado o magrelo Ronnie Von
jogando aquela franjinha de
lado segurando com fervor o
microfone, depois ir de baixo
dos cobertores Paraíba e sonhar
que os peitos de Claudia
Cardinali eram os nossos
travesseiros.

O ciúme da bola de pano não
tardou a chegar. Sim, o ciúme
murcha, enruga e achata. Assim
ficou nossa bola quando
chegou a “Bola de Capotão”.
Couro marrom, maior e pulava

mais. Tínhamos que passar
sebo nas costuras e no couro
para não rachar. No grupo
escolar havia a bola de salão,
pequena e dura. Recheada com
crina de cavalo.

Mundo gira e a bola rola.
Lembro sempre daquela bola
de pano. Os sonhos que se fez
sonhar, os gols que não fez e a
história que contou sob nossos
pés, às vidraças que quebrou e
as rotações que deu em torno
de si e ao redor do Sol, na rua
incolor dos moleques coloridos.

pedrocosta.pira@uol.com.br
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Restauro

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Restauro preservou a herança
histórica das paredes de taipa
e os portões de fechamento, mas
acrescentou acessibilidade,
melhorias aos boxes,
sanitários e iluminação, além
de um novo calçadão na via
lateral e acessibilidade

A estância turística de São Luiz
do Paraitinga, conhecida pelo
Carnaval das Marchinhas e a
Festa do Divino, entrega, neste
sábado, 14, o Mercado
Municipal revitalizado. As
obras foram realizadas com
recursos do Governo de São
Paulo, por meio do
Departamento de Apoio ao
Desenvolvimento dos
Municípios Turísticos (Dadetur),
da Secretaria de Turismo e
Viagens do estado de São Paulo
(Setur-SP), com investimentos
de R$ 1,7 milhão.

Terra do famoso médico e
sanitarista Oswaldo Cruz, São
Luiz do Paraitinga avança no
desenvolvimento turístico com
a execução de serviços que
envolvem o restauro do
Mercado Municipal, pre-
servando as paredes de taipa e
os portões de fechamento,
reforma de boxes, sanitários
anexos, iluminação da área
interna e fachadas,
equipamentos de prevenção e
combate a incêndios, além de
instalação de gradil e portões
para fechamento do pátio
externo, criação de calçadão na
via lateral ao mercado e
adequações de acessibilidade.

O destino dispõe de muitos
atrativos turísticos, como
cachoeiras, trilhas e um casario
histórico de tirar o fôlego.
Grande parte da beleza e da
atração turística da cidade vem

Mercado Municipal está de cara
nova em São Luiz do Paraitinga

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

exatamente de seu Centro
Histórico (numa área superior
a 6,5 milhões de metros
quadrados), declarado em
dezembro de 2010 Patrimônio
Cultural Nacional pelo Instituto
do Patrimônio Histórico e
Artístico Nacional (IPHAN). "São
450 edificações que remontam
ao século XVIII, tal como a
Igreja Matriz São Luís de
Tolosa”, destaca Roberto de
Lucena, Secretário de Turismo e
Viagens do Estado de São Paulo.

As atrações em São Luiz do

Paraitinga são numerosas,
como os dez dias de Festa
do Div ino  Esp í r i to  Santo,
que começa na penúlt ima
sexta-feira de maio, com a
participação de mais de 40
m i l  t u r i s t a s .  O  C a r n a v a l
d a s  M a r c h i n h a s  c h e g a  a
receber  cerca  de  150 mi l
f o l i õ e s  e m  c i n c o  d i a s  d e
festa.

Fonte:  Secretaria de
Turismo e Viagens do
Estado de São Paulo
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De Minas pra cá...

Das GERAIS...
Ladainha

CONTRATA
6 carpinteiros - 5 pedreiros - 5 serventes/ajudantes

4 armadores  - Total de 20 vagas
Enviar currículo pelo WhatsApp (12) 99628-4869

Impressionante. É a palavra
correta para definir o trabalho
que vem sendo realizado pela
equipe responsável pelo
atendimento a 30 idosos que
vivem no Lar dos Idosos
Monsenhor Otaviano em
Ladainha-MG. São 12 suítes
modernas, com capacidade
para atender 36 idosos. As
instalações são arejadas com
bastante luz natural. Em todas
as dependências a limpeza é
visível, desde a cozinha até o
hall de entrada, passando pelo
refeitório, lavanderia e sala de
convivência.

O lar foi idealizado nos anos
1990, mas quem tomou frente
para tirá-lo do papel foi o Sr.
Wilson Gomes de Andrade,
personagem ladainhense de
grande prestígio, reconhecido
nas ruas por sua atuação
sempre ativa em prol da
melhoria do município. Antes de
Wilson o projeto passou vários
anos só na intenção. O Sr.
Wilson construiu as
instalações originais,
mobilizando a sociedade
ladainhense e em janeiro de
2003, o lar foi inaugurado.
Chegava ao fim uma das
preocupações do Sr. Wilson
com os idosos da cidade que
não tinham um lugar para
receberem cuidados.

Após a inauguração, veio o
desafio: manter o Lar. Com
ajuda da população de
Ladainha seu Wilson, como é
mais conhecido, também o
primeiro presidente do Lar
iniciou a luta para a
continuidade do trabalho. Hoje
o presidente atual, Marcelo
Gomes de Almeida dá
continuidade ao trabalho de
seu Wilson que o aprova com
muita alegria. Marcelo lidera
uma equipe muito eficiente,
formada por pessoas que
gostam dos idosos e não
medem esforços para o bem-
estar deles.

Lar dos Idosos Monsenhor Otaviano
em Ladainha é referência em

atendimento ao idoso
Construído por iniciativa de seu Wilson Gomes

de Andrade, centro vem se aperfeiçoando em um
atendimento de excelência.

seu Wilson, o primeiro presidente do Lar.

Para se ter uma ideia, são
servidas por dia cerca de 200
refeições, 6.000 por mês.
Comida balanceada e
orientada por nutricionistas. O
acompanhamento é cuidadoso,
com médicos, enfermeiros,
fisioterapeuta e psicólogo. Os
idosos também conforme suas
possibilidades fazem
atividades físicas, saem para
passear e ver espetáculos fora
do lar.

Atualmente Marcelo, está
ampliando a cozinha e vai
precisar trocar toda a fiação
elétrica. A última reforma,
colocou banheiros em todos os
quartos, que foram ampliados
e se tornaram suítes, isso
demandou um maior consumo
de energia e também a
necessidade de troca da fiação.
Além disso, está em curso
também a colocação do piso, na
área de serviço e implantação
de energia solar.

O impressionante de tudo é ver
que os idosos ali atendidos
conversam com quem visita o
local e demonstram muita
satisfação. Gostam de estar lá.
O trabalho de Marcelo e sua
equipe é impecável e merece a
colaboração de todos, afinal
para um trabalho tão delicado
é preciso muita coragem, mas o
apoio da sociedade é
imprescindível pois o lar vive
de doações, que você pode fazer
ligando para o Marcelo e sua
equipe no número (33) 3524-
1321 ou contribuindo pelo PIX
21297148000100 ou conta-
corrente 10211-3 e agência
22322.

Mais informações em
limo.ssvp no Instagram.Marcelo, o atual presidente do Lar.

GUARDA ROUPAS PERSONA-
LIZADOS DOS IDOSOS. REFEITÓRIO DO LAR.

SALA DE  CONVIVÊNCIA

Gentil, sorridente e atenciosa,
assim é Terezinha Rodrigues,
professora experiente, que tem
muito entusiasmo e prazer em
ensinar. No dia a dia em sua lida
gosta de ver os sorrisos e os
olhares de seus alunos em cada
descoberta, em cada lição
aprendida. Ensinar é para ela
como respirar. Não consegue
pensar em fazer outra coisa.

Nascida em Ladainha-MG,
veio para Ubatuba nos anos
1990. Fazendo faculdade de
Letras, atuou durante muito
tempo em escolas estaduais,
nos Ensino Fundamental e
Médio na área de língua
portuguesa e espanhola.
Posteriormente se formou em
pedagogia, o que possibilitou
que ela atuasse também em
classes de alfabetização da
prefeitura de Ubatuba.

Prestou concurso em
Caraguatatuba, passando lá
três anos como professora.
Atualmente é professora efetiva
da rede municipal de São
Sebastião, onde atua com
alfabetização. Com trabalho
reconhecido, é professora de
destaque na rede onde atua e
igualmente também muito
elogiada nas redes de ensino de
Ubatuba, Caraguatatuba e do
estado, por onde passou.

Além de sua paixão pela
educação e seus alunos,
Terezinha tem outra paixão
muito importante, sua filha, a
arquiteta Larissa, que acabou
de passar em primeiro lugar no

Terezinha Rodrigues:
Prazer em ser professora

Formada em letras e pedagogia, sua
alegria é ver os alunos evoluindo.

* PAULO ROBERTO ANDRADE,
professor,  jornalis ta,  la-
dainhense, radicado há 37 anos
na melhor cidade do mundo,
Ubatuba.

concurso público no cargo de
arquiteta para a prefeitura de
Caraguatatuba. As duas têm
uma história de lutas, com
muito apoio e parceria de
ambas as partes. Entre tudo o
que enfrentaram juntas a união
foi essencial para as duas
enfrentarem e vencerem todos
os desafios. A Terezinha o

reconhecimento de Ubatuba por
sua atuação na alfabetização e
formação dos jovens
ubatubenses.

Terezinha e a filha Larissa.

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS
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Aniversariantes da semanaSolidariedade

Elisabete Lopes

Para homenagear

um ente querido,

mande a foto do

aniversariante

da semana

para o e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

Na manhã da última 6ª feira,
05/07, por volta das 12h30, no
Ginásio de Esportes “Benedito
Pinho Filho – Tubão”, Maicon
Amaro, atleta da modalidade
ciclismo de Ubatuba deu início
ao “Desafio 48h Pedalada
Solidária”, em prol de famílias
e instituições carentes do
Município de Ubatuba.

Em edição anterior, no período
de Pandemia, o atleta realizou
o mesmo desafio por 24h.

Neste desafio, assim como no
anterior, Maicon fez uso de uma
bicicleta adaptada para a
finalidade pretendida, e contou
com apoio de profissionais da
saúde, que conferiam suas
condições físicas de tempos em
tempos, além do apoio e
carinho de familiares, amigos
e colaboradores.

O evento contou com o suporte
técnico e patrocínio da empresa
TrixNet, que distribuiu internet
gratuita aos presentes para que
fizessem suas lives,
divulgassem o evento e

“Desafio 48h Pedalada Solidária
atleta Maicon Amaro”

Beach Tennis

contribuíssem para a
arrecadação de alimentos,
cestas básicas e fraldas
geriátricas que serão
destinadas às entidades
assistenciais do município.

A empresa LN Performance,
famosa na região por apoiar e
incentivar atletas de diversas
modalidades também marcou
presença e deixou a sua
contribuição, ajudando a
movimentar as redes sociais
lançando o desafio para apurar
quem acertava o palpite da
quilometragem atingida por
nosso ciclista ao fim do período
de 48h.

Participaram ainda do evento,
a convite, diversos Professores
e Instrutores de dança e
aeróbico, dentre eles,
representando a marca RHASS
FITNESS E DANCE, Alan Assis
(Criador e Fundador da marca),
Mell Cravo, Marcelo Focas,
responsável pela unidade
RHASS MARAFUNDA, Daniel
Vieira e Bira Freire, da unidade

RHASS SPACE, além dos
professores de Zumba que
atuam em Projetos Sociais, Jack
Bivolt (Perequê-mirim), Priscilla
Freitas (Centro), Paty Silva
(Itaguá), Íris Henrique
(Sumidouro), Marcelle
Coutinho.

O som e a animação ficaram
por conta da DJ Renata e dos
instrutores de dança, que
agitaram a galera e deram
aquela forcinha e animada para
o nosso atleta guerreiro.

Às 12h30 do dia 07/07, Maicon
Amaro concluiu seu desafio,
além de ter registrado seu novo
recorde pessoal, atingindo a
marca de pouco mais de
1.100km durante às 48h.

O encerramento foi
acompanhado sob muitas
palmas, comemorações e
lágrimas, e claro, não podia
faltar dança, muita dança.

Foi um SUCESSO!!! GRATIDÃO E
PARABÉNS A TODOS!!!

Fonte: Barros Corporation

Atleta da casa e campineiro derrubaram dupla de
bicampeão mundial com ex-número 1 do mundo. No
feminino, atletas de Mogi das Cruzes bateram dupla

com atleta da Seleção Brasileira

Foram definidos, na noite da última terça-feira,
9, os campeões da 11ª etapa do Circuito Beach
Tennis, realizada nas nove quadras da  Arena
Ubatuba Sand Sports, em Ubatuba (SP). O torneio
contou com mais de 500 atletas e teve a
transmissão do canal Youtube do PlayBT.

No masculino, o atleta de Ubatuba (SP), Richard
Gomes, e o campineiro Pedro Mattos derrotaram
o bicampeão mundial e atual 5º do mundo, o
espanhol Antomi Ramos, e o ex-líder do ranking,
o italiano Luca Cramarossa, por 2 sets a 1 com
parciais de 7/5 3/6 10/5. Esta é a nona conquista
do Circuito Beach Tennis para Mattos: “Meu
parceiro até brincou quando vimos que o Antomi
e o Cramarossa iriam jogar, dizendo que teríamos
que suar . Essa conquista é muito importante pra
mim pois estou voltando agora ganhando do 5º
do mundo e do Crama que foi Nº 1 e é o 23º. É
muito gratificante, sinto que está perto, mas
precisamos continuar batalhando. Parabéns ao
Circuito pela organização e ao torneio”,
comemorou Richard. Pedro passou seu irmão Vitor
em número de títulos de etapas do Circuito. Agora
ele possui nove contra oito . Ele completou:
“Richard é um fazedor de milagres (risos). É uma
honra poder enfrentar caras como o Antomi e o
Crama, todos sabem o que eles já fizeram,
conseguir ganhar deles é brincadeira. eu e Richard
fomos nos entendendo, cada um com suas
loucuras. Sabíamos que seria difícil, mas fomos
pra cima, deu no que deu”.

No feminino mais surpresa.O caneco ficou com
as atletas de Mogi das Cruzes, Julianna Martins e
Liliana Shibata. Elas bateram a dupla da ex-
número 1 do mundo e atual 6ª do mundo, a
italiana Flaminia Daina, e na final as favoritas,
Isabella Sella e a atleta da Seleção Brasileira,
Julia Nogueira, por um duplo 6/4: “Sempre legal
ganhar um título mais legal com uma parceira
onde treinamos dia-a-dia, ao lado de uma amiga.
A gente tenta manter a concentração, é
complicado manter a emoção, o mental,
precisamos ficar bem focadas, é ponto a ponto e
cada detalhe é importante”, destacou Martins.
Shibata afirmou: “Dedicamos o título para nossa
amiga de Mogi, Roberta Argentino, ela sabe o
motivo”.

 campeões Pedro Mattos (azul) e Richard Gomes (de
branco) e abaixo: campeãs Lilian (rosa) e Julianna
(vermelho)  / Crédito: @workaholicris

Surpresas marcam as finais da 11ª etapa de
Ubatuba (SP) no Circuito Beach Tennis

A etapa foi a segunda contando pontos G1 no
ranking da Federação Paulista de Tênis, além de
pontos no ranking da Confederação Brasileira de
Tênis em nova parceria feita entre as entidades. A
pontuação é importante para os atletas tanto das
categorias profissionais como amadoras para a
disputa da Copa das Federações que será
realizada em Fortaleza (CE) no final de outubro.

A próxima etapa acontece entre os dias 19 e 21
deste mês na The Sand Arena em São Paulo.  As
inscrições seguem abertas pelo link https://
letzplay.me/circuitobeachtennis/tournaments/
176180/about .

Calendário:
19 a 21/07 - São Paulo (SP) - The Sand Arena
02 a 04/08 - São José dos Campos (SP) - Arena Sunset
17/08 - Interarenas - CT Lucas Sousa - Na Quadra - Valinhos (SP)
23 a 25/05 - Campinas (SP) - CT Lucas Sousa - Clube Cultura
13 a 15/09 - Indaiatuba (SP) - Arena Deco Beach
27 a 29/09 - São Paulo/Alphaville - Prainha Tamboré

O Circuito Beach Tennis conta com os patrocínios da Herbalife, O
Boticário e da ZAND.  Conta também  com os apoios da Casa das
Frutas Campinas e Agência de Viagem Twisy Travel.

Akiko Meihy Eduardo Winters

Priscilla VenildeDito Carlos

Olivia Alfredo Rafaella Marangoni



Página 8 Ubatuba, sábado e domingo, 13 e 14  de julho de 2024



Ubatuba, sábado e domingo, 13 e 14  de julho de 2024 Página 9

Educação

Texto segue para sanção
presidencial

Após sucessivos ajustes, com
idas e vindas entre as duas
casas do Congresso e nove
meses de tramitação, a reforma
do novo ensino médio segue
agora para a sanção
presidencial, após ter sua
última versão aprovada na
terça-feira (9) na Câmara.

O projeto aprovado prevê a
aplicação de todas as
mudanças já para 2025 no caso
de alunos ingressantes no
ensino médio. Os que já
estiverem com o ensino médio
em curso terão um período de
transição.

Ao final, foi mantida a
essência da projeto do governo
federal, que era ampliar a
parcela de conteúdos da
formação básica curricular - as
disciplinas tradicionais, como
português, matemática, física,
química, inglês, história e
geografia, conforme delineado
pela Base Nacional Comum
Curricular.

Pelo texto agora aprovado, a
carga horária da formação geral
básica nos três anos de ensino
médio voltará a ser de 2,4 mil.
Outras 600 horas obrigatórias
deverão ser preenchidas com
disciplinas dos itinerários
formativos, nos quais há
disciplinas opcionais à
escolha do aluno. A carga
horária total será então de 3
mil horas, 1 mil horas para cada
ano, dividido em 200 dias
letivos de cinco horas cada.

A proposta atende à
reivindicação da comunidade
escolar e de entidades ligadas
à educação, que se
mobilizaram e pressionaram
pela mudança, descontentes
com o novo modelo de ensino
médio que entrou em vigor em
2022, quando a formação geral
foi reduzida a 1,8 mil horas.

A reforma que segue para
sanção aumentou para 2,1 mil
horas a formação geral básica
também no ensino técnico. As
demais 900 horas devem ser
dedicadas ao ensino
profissionalizante, totalizando

Saiba o que muda no ensino médio com
novo texto aprovado no Congresso

as 3 mil horas da carga total. No
final, a Câmara rejeitou
proposta aprovada no Senado
que previa a possibilidade de
que o ensino técnico chegasse
a 3,6 mil.

A exceção ficou para o caso de
profissões que exijam tempo
maior de estudo. Nesse caso,
300 horas da formação geral
poderão ser utilizados para o
aprofundamento de disciplinas
que tenham relação com o curso
técnico - por exemplo, mais
física para alunos de
eletrotécnica.

Itinerários
Outra mudança no novo Ensino

Médio, proposta pelo Senado e
mantida na Câmara, prevê
menos liberdade nos itinerários
formativos, que agora deverão
seguir diretrizes nacionais, a
serem elaboradas pelo
Conselho Nacional de Educação
(CNE), colegiado formado por
representantes da sociedade
civil indicados pelo Ministério
da Educação.

Pelo novo texto, as disciplinas
optativas no ensino médio
deverão estar relacionadas a
um dos seguintes quatro
itinerários formativos:
linguagens e suas tecnologias;
matemática e suas tecnologias;
ciências da natureza e suas
tecnologias; ou ciências
humanas e sociais aplicadas. As
diretrizes nacionais devem
observar ainda especificidades
da educação indígena e
quilombola.

Isso restringe as

possibilidades dos itinerários
formativos. Os defensores da
restrição apontaram a
experiência malsucedida em
diversos estados nos quais a
ausência de padronização
levou a uma ampliação de
desigualdades, com a oferta de
mais de 30 trilhas de
aprofundamento em alguns
locais e de nenhuma em
outros.

Também prevaleceu ao final
a novidade de que, a partir de
2027, sejam cobrados no Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) conteúdos dos
itinerários formativos, além
daqueles da formação geral
básica que já são cobrados.
Essa ideia havia sido retirada
no Senado, mas acabou
reinserida no texto final pelo
deputado Mendonça Filho
(União-PE), relator do tema na
Câmara.

A proposta foi criticada

publicamente por integrantes
do Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira
(Inep), que organiza o Enem.

Língua estrangeira
Uma proposta inserida pelo

Senado e rejeitada na Câmara
foi a obrigatoriedade do
espanhol na formação geral
básica. O texto que segue para
sanção prevê apenas o inglês
como língua estrangeira
obrigatória, conforme
defendiam secretários de
educação, que alegavam
aumento de custos com a
novidade, além de falta de
professores.

Pelo texto final, o espanhol
poderá ser ofertado de acordo
com a disponibilidade dos
sistemas de ensino. Em
comunidades indígenas, o
Ensino Médio poderá ser
ofertado nas línguas maternas
de cada povo.

Escolas noturnas

O Senado inseriu e a Câmara
manteve a exigência de que
seja mantida na sede de cada
município brasileiro ao menos
uma escola com a oferta de
ensino médio regular noturno.
A condição é que haja demanda
manifestada e comprovada por
esse turno nas matrículas feitas
junto às secretarias de
educação.

Fonte: Agência do Brasil

ORÇAMENTOS DE EDITAIS
E PUBLICIDADES

WhatsApp Jornal A Cidade

(12) 97406-7091
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A V Mostra dos Artistas de
Ubatuba fica em exibição de 19
de julho a 31 de agosto de 2024,
na sala de exposições “Tia
Helô”, no Teatro Municipal
Ubatuba.

A abertura  será na quarta-
feira, dia 19, às 20 horas.

A Mostra é organizada
anualmente pelo Setorial de
Artes V isuais da FUNDART,
coletivo de artistas plásticos e
visuais residentes no
município.

Com mais de cinquenta obras,
de diversos formatos, como
desenhos, pinturas, esculturas,
arte têxtil e instalações, a
exposição é um fomento à
produção cultural na cidade, e
importante vitrine para o
contato do público com o
trabalho realizado por esses
artistas.

Visite, e fique atenta e atento
à programação paralela que
contará com rodas de conversa
e oficinas.

Artistas participantes - Abner
Sigemi, Adriano Art, Ana Bedoya,
Moraes Coutinho, Nego Arte,
Anelise Milani, ART PARDINI,
Uzim, Barbara Arcoverde,

Exposição

V Mostra Coletiva
dos Artistas
de Ubatuba

Carolina Callil, Clara Santana
Silva, Decastroartist, Prancheta,
Eduardo Thomé, Li Santos,
laMinillo, DOLLY BING BING, Erica
Sanches, Flat Artes, Glaucia
Moraes, Liguermee, Jimena
Correa, Joana Lemos, Fernando
Brettas, Pedrinha, ROBERTO
NEGRI, Lenina Mariano, Estela
Carvalho, LIGIA MAUL, Louise
Samersla, Luana Delevatti,
Maikon Rogério, Mai Menezes,
Marcos Lopes, Duda Allves, Julia
Bedoya, Mariana Vilela, Mariela
Furlanetto, Marina Stock, Meirel
Barbi, Milena Bigosinski,
HARUMI, Monica Moraes, Pedro
Santana, Rafaela Bertolucci, Rá,
Surama Caggiano, Roberta
Veloso, Roseane Moura, Sabrina
da Silva, Silas Almeida, Tamis
d’Arte, Thassio Bertani, Vanessa
Ferreira, Yngrid Vitória.

Serviço: Exposição “ V MOSTRA
COLETIVA DOS ARTISTAS DE
UBATUBA”

Realização:  Setorial de Artes
V isuais da FUNDART

Local:  Sala “Tia Hêlo“ - Teatro
Municipal de Ubatuba

Quando: 19 julho a 31 de agosto
2024  horário 9h-12h e 14h-18h

Entrada Gratuita
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Operação policial

Nesta semana houve uma
grande operação policial,
capitaneada pela Delegacia de
Investigações Especiais da
Seccional de São Sebastião,
contra organização criminosa
instalada na cidade atuando na
promessa de venda de
apartamentos em construção.
Apesar de ser uma investigação
de caso específico contra a
Traço Construtora e
Incorporadora e contra
Conrado Simões, há identidade
de ilegalidades com outras
empreendedoras atuando na
cidade suspeita de crime contra
a economia popular.

Um dos envolvidos responde
por crime de furto a banco na
Bahia, o que demonstra além de
personalidade criminosa um
grande amor ao dinheiro
alheio.

Desde o ano passado foram
lançados 3 (três)
empreendimentos imobiliários:
Saíra Residencial – Marafunda,
Tangará Ubá – Perequê-Açú e Tié
Ribeira – Saco da Ribeira.

Todos empreendimentos
estavam sem registro de
incorporação em afronta ao
artigo 65 da lei 4591/64 e as
unidades vendidas com
contrato de SCP - Sociedade de
Conta de Participação, em
verdadeira simulação haja
vista que nessa modalidade o
sócio participante não pode
participar do risco do negócio
e fica vedado do direito
consumerista e da proteção da
lei de incorporações.

Procurado por nossa
reportagem o advogado
especializado em direito
imobiliário Dr. Cesar Prates
informou: “uma pena nossa
cidade ter uma notícia desta,
todavia o mal está sendo
cortado pela raiz. Há dezenas
de empresas sérias na cidade
que constroem há décadas, que
sofrem concorrência desleal.

Desde o caso da Encol a Justiça
tem sido dura contra os
vigaristas. Todavia o nível de
sofisticação e profissionalismo
desta empreitada criminosa
que ora se desvenda é de
chamar a atenção, corretores de
imóveis foram abduzidos a
acreditar que poderiam vender
cota em sociedade de
participação sem o registro de
incorporação.

Temos visto na prática e nos
15 anos de advocacia
especializada é que a maioria
das vítimas não consultam um
advogado e são estimulados por
falsas promessas. Agora com a
reforma tributária a situação
vai piorar para os
empreendedores sérios, já os
aventureiros não tem medo,

pois estão assessorados por
profissionais que ensinam que
se não der certo a entrega do
apartamento, que os
prejudicados constituam uma
associação de moradores e
ponham mais dinheiro e
terminem o prédio. Tivemos a
felicidade que no caso prático
a MM Juíza de forma muito
rápida conteve os abusos que
eram tentados judicialmente já
que até a justiça era palco das
atuações nefastas dos
criminosos”.

Há rumores de que inúmeros
corretores e imobiliárias
tenham facilitado a venda
dessas unidades.

A medida de busca e
apreensão foi autorizada pela
MM Juíza da 1ª Vara de

Ubatuba, Dra. Marta Andrea
Matos Marinho, a pedido do
Delegacia Especializada de
Investigações de São Sebastião.

Correm também na 1ª Vara de
Ubatuba alguns processos
cíveis onde os acusados são
autores e réus.

Ouvida pela nossa reportagem
a Delegada Titular Dra. Ana
Carolina e o Dr. Albertino
Domingos que nos informaram
que eventuais e novas vítimas
devam comparecer a Delegacia.

Participaram desta operação
dezenas de policiais e a mesma
ocorreu em 3 cidades: São José
dos Campos, Ubatuba e
Campinas.

As investigações prosseguem
sob a presidência do Delegado
Dr. André Costilhas.

edição do Diário da Bahia, do dia 31/05/2016, da reportagem do furto ao banco

Operação “Castelo de Areia”
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Surf

Surfista de Ubatuba, Maeva
Guastalla, 14 anos, consquista

vitória inédita em Ilha
Comprida, SP, durante

principal evento de base do
estado de São Paulo

Maeva Guastalla, surfista de
Ubatuba, venceu a 2ª etapa
do circuito Hang Loose Surf
Attack, principal evento de
base do país. Sediada em Ilha
Comprida, litoral sul de São
Paulo, a etapa contou com
surfistas de diversas
localidades.

Para Maeva, vencer a etapa
é uma demonstração não só
de empenho, mas de
inspiração. “Agradeço minha
oponente, Carol (Bastides)
que sempre fez com que eu
evoluísse a cada dia”.

Na final, Maeva conquistou
a vitória com uma nota 8,25,
adicionando emoção à
disputa. Além deste título, a
atleta finalizou em 3º lugar, na
categoria sub 18, no Circuito
Colegial, disputado também
na Ilha Comprida.

Recentemente, Maeva
esteve na sede do COB para
participar de um programa
de treinamento que visa
identificar os principais

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Prezados Associados,
A Associação Coaquira de Guias de Turismo, Monitores e Condutores de Ubatuba, CONVOCA todos

os seus membros para a Assembleia Geral Ordinária , que será realizada no dia 12 de agosto de
2024, às 19:00 horas, Rua Hans Staden 164 - Centro - Ubatuba-SP, no Espaço Araponga. Esta
assembleia tem como Pauta Única a eleição da nova chapa da Diretoria para o biênio 2024 a 2026.

Ubatuba, 04 de Julho de 2024.

Jaqueline Dutra - Diretora Presidente

Editais e Comunicados

Maeva Guastalla conquista título
inédito no Hang Loose Surf Attack

talentos do surf feminino do
país. Acompanhada pela
equipe técnica da CBSurf,
Maeva participou de treinos
físicos e palestras.

Com a inclusão do surf nas
Olímpiadas, o Brasil é tido
como país promissor a trazer
medalhas, uma vez que são
inúmeros os talentos no surf.

Sobre Maeva Guastalla

Maeva Guastalla, 14 anos, é
natural de Ubatuba (SP).
Começou a surfar aos 6 anos
de idade e já acumula títulos
em eventos regionais. A
surfista conta atualmente com
o patrocínio da SP Law
Advogados, pranchas

Hennek , Espaço Sorriso
Ubatuba. Além dos apoios
Corpo e Mar Itamambuca,
Outside Mental (psicóloga
Déborah Cualhete),
nutricionista Carol Pozo,
Padaria Itamambuca,
treinador Lucas Santos,
Restaurante Quintal do Mar,
Quitandinha Orgânica, Banana
Bamboo Ecolodge, Origem
Press Assessoria, Organicos
Morros Verdes,
equipamentos Banana Wax,
Zuri Lingeries, loja MiniPro,
Paulista Consertos de
Pranchas, estética Val Egeia
Studio, Espaço Sorriso
Ubatuba, Esthetic Aligner e
MEL Cursos e Trabalhos no
Exterior.
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Há 38 anos informando com

transparência e credibilidade.


